
Reflektion des Pfarreitrates am 27.09.2017 

Vorgaben Antworten, Wünsche, Ideen, Anregungen 

Sitzungen:  
Was hat mich motiviert? 
Was hat mir Freude bereitet? 

-Die Aktionen zum 100 jährigen fand ich 
spannend, gemeinschaftsfördernd. 
- Wenige Sitzungen erschweren das" kennen 
lernen" und lassen kaum Zeit für offene 
Gespräche 
- MEHR Sitzungen und Ohr an der Gemeinde. 

Orte: Caritasverband, versch. Kitas, Landhotel 
Jammertal, Treffpunkt Hachhausen, 
Kolumbarium, Familienbildungsstätte usw. 

- Gute Sache, um Einblick in die verschiedenen 
Einrichtungen zu bekommen. 
- Weiter so! 
-Kolumbarium nur Tagungsort vom Pfarreirat?! 

Gemeinsame Sitzungen mit dem KV - Sehr sinnvoll, 
- Künftig etablieren 2x pro Jahr 
- auf jeden Fall wichtig!! 
-Weitermachen! 

Ausschussarbeit: 
Öffentlichkeitsarbeit 

- Die Publikation des Weihnachtspfarrbriefes 
überdenken. 
- Informationen auch zu anderen Terminen 
veröffentlichen. 
- Stellungen zu politischen und Weltlichen 
Themen. 
- Zukünftig als Projekt arbeiten?-Gute Idee 

Ausschussarbeit: 
Jugend 

- Ist im Sand verlaufen! 
- Welche Jugend? 
- Keine Infos dazu erhalten 
-Unrealistische Ziele 
- Eine Jahresaktion 2017 
Ohne Kopf keine Zukunft!! 
- wenig davon gehört 
- Schwerpunkt St. Josef Jugendarbeit Beschluss 
vom KV + PFR wegen "zu wenig Jugendlicher" 
verworfen! 

Ausschussarbeit: 
Pfarrcaritas 

- Viel Arbeit 
- Regelmäßige Abstimmungen 
- Unterstützung ist wichtig 
- "Woche für das Leben" Aktion brachte Kontakt 
zu Senioren ( Jubelkommunionsfest, 
Gesprächskreis "Glauben im Alter") 
- Flüchtlingsthema wurde groß ( Johannesstr.) 
- angefangene Projekte unbedingt weiterführen 
- Trauerarbeit gab es auch 

Ausschussarbeit: 
Schnittchenteam 

- Danke das es euch gibt!++ 
- Hat immer großen Spaß gemacht! 
- Tolles Team! 
- Tolle Arbeit! 
- gut, dass ihr da seid!  
- Danke !!! 

Ausschussarbeit: 
Erwachensenkatechese 

- Leider nur punktuelle Aktionen mögl. 
- Wenig Menschen, die sich engagieren 
- was ist hier gelaufen? 



- Bibelgespräche 
- Elternabende Firmung 
- Tectio divina 

Projekte: 
Jubiläum 2014- Hochseilgarten 
 

- Spektakulär 
-Tolle Aktion 
- So viele Personen waren sonst in der Woche 
nicht in der Kirche! 
- Super Sache 
- War viel Arbeit, aber mehr Spaß! 

Jubiläum 2014- 100 Tische 
 

- Nass, aber gut 
- War nicht dabei- viel Positives gehört 
- Wiederholung - Fronleichnam 2017 

Jubiläum 2014- Gemeindewochenende in 
Gemen 
 

- Tolle Aktion! 
- Wiederholen! 
- Sollten wir wiederholen als 
Auftaktveranstaltung. - Findung des neuen 
Pfarreirates- dito 
- Jahresprogramm in Zukunft 2022- 875 Jahr 

Jubiläum 2014- Lichtinstallation 
 

- Farbe + Licht in der Kirche wirkt! 
- Viele Menschen angesprochen 
- Zeichen gesetzt 
- Toll! 
- Jedes Mal! 
- Das mach ich weiter gerne! MW 

Jubiläum 2014- Jedermann ist Überall 
 

- hat Gemeinde und Theater näher gebracht! 
- War spektakulär und lange in aller Munde 
- Besondere Atmosphäre auf dem Kirchplatz (bei 
neuem Pfarrheim) 

Jubiläum 2014- Jubiläumsfeste in St. Josef und 
St. Amandus 
 

- Begegnung innerhalb der Gemeindeist  
wichtig + = Möglichkeiten 
- sehr gelungen 
- Begegnung ist ganz wichtig 

Jubiläum 2014- Begrüßungsdienst 
 

- Leider zu spontan und dann nicht nachhaltig 
- Die Menschen fanden es gut 
- sollte wieder aufgenommen werden 
- habe mich nicht wohl gefühlt dabei. Ist mir zu 
aufgesetzt 
- Ist irgendwie an mir vorbeigegangen... 

Eine Welt Arbeit -Warum geht es nicht weiter nach meinen  Ideen 
in der Vergangenheit 
- menschlich schwierig, aber sachlich im 
Pfarreirat gut erarbeitet 
- scheint nicht wichtig zu sein, da Beschluss 
weiter ausgesetzt ist. 
- Bin absolut enttäuscht... habe aufgegeben 

Ehrenamtsfest 2015 - bessere Koordination 
- mehr Transparenz 
- Wird in Zukunft immer wichtiger! 
- Was begeistert alle EA gleichzeitig - echte 
Herausforderung 
- Die EA nicht vergessen! 

Firm- und Erstkommunionkathechese - Wie sieht die Firmkatechese heute aus? (nach 



dem Weggang von Frau Zimmerhof / Bischof) 
- Keine Infos oder besser keine Details bekannt 
- Vorstellung des Konzeptes 2016 im Pfarreirat. 
- dito 

Pastoralplan - Die Pfarrei besser einbinden 
- !! Sebastian !!  
- Viel Fleiß (DANKE)! und viele Zukunftsfragen 
- noch viel Arbeit 
- Erfahrungen aus der Gemeinde 
- Innensicht 
- Außensicht 

Was wünsche ich dem neuen Pfarreirat? - nicht so viel reden Handeln! 
-mehr Sitzungen  
- Liturgieausschuss 
- Ohr an der Gemeinde " Gutes aus der 
Gemeinde" 
-Offenheit + Mut + Prioritäten zu setzen 
- Vorstand mit Visionen und Blick auf die Pfarrei 
- Kreativität 
- sich nicht Verzetteln! 
- Wirksamkeit 
- Kurze Berichte der Ausschüsse zu Beginn der 
Sitzung, Protokolle per Mail. Klappte nicht so 
gut, bis nach einiger Zeit gar keine Infos mehr 
kamen.! 
- Pfarreirat sollte lebendiger werden!!!!+ 

 


